

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 31 décembre 2024

Parmi ceux qui conçoivent plus ou moins la nécessité d'un changement de régime politique et économique, il y a ceux qui disposent des moyens pour s'y atteler, mais qui s'y refusent obstinément par crainte du chaos qui s'en suivraient qui pourrait porter atteinte à leur mode de vie relativement confortable, et il y a ceux pour qui la question ne se pose pas, parce qu'ils n'en ont désespérément pas les moyens, donc ce n'est pas qu'ils ne le voudraient pas, mais ils ne le peuvent pas, ce qui n'est pas du tout pareil.

C'est en gros ce qui distingue les masses les mieux nantis des principaux pays occidentaux dont la France, de celles des pays pauvres ou dominés.

Les masses en France sont suffisamment instruites ou évoluées pour comprendre ce que signifie le socialisme pour peu qu'elles s'en donnent la peine, je parle sur le plan intellectuel. Pour peu qu'elles cessent d'être hypocrites et bornées ou qu'elles fassent abstraction un moment de leurs idées reçues, elles peuvent facilement faire la part des choses ou démêler le vrai du faux, la nécessité historique leur sautera alors aux yeux.

Personnellement, je suis arrivé par moi-même au socialisme au bout d'un processus dialectique relativement court, deux ans environ, après être venu à bout de la métaphysique et de la philosophie idéaliste. Ce fut pour moi comme une révélation, un quasi miracle, cela me sembla tellement logique, clair, évident, que je ne compris pas pourquoi on ne nous l'enseignait pas, il faut dire que j'étais très naïf et absolument nul en politique à cette époque-là. Par la suite, pendant 50 ans, souvent je me suis demandé pourquoi tous ceux qui avaient étudié la philosophie au lycée ou à l'université n'avaient pas adopté le socialisme, sans trouver de réponse.

Sans vouloir faire ici de la propagande, je n'ai rien à vendre aux lecteurs, surtout pas des idées qui ne m'appartiennent pas, le marxisme est un mode de penser tellement merveilleux, génial, qui permet de répondre à tellement de questions ou résoudre tant de contradictions, qu'on ne peut plus s'en passer. Cela dit, ce n'est pas parce qu'on l'a découvert qu'on le maîtriserait, loin de là, il faut toute une vie et encore, mais il nous rend tellement de services, que s'en séparer ne pourrait nous conduire qu'à errer le restant de nos jours dans un sombre labyrinthe sans trouver la sortie ou précipiter notre naufrage, vous en avez un triste aperçu dans la causerie d'hier avec un groupuscule en phase de décomposition finale.

En France ou en occident les masses ont été scolarisées, une proportion non négligeable a suivi des études secondaires, tous les travailleurs ou presque peuvent lire couramment et comprendre ce qu'ils lisent, tout ce qui est exprimé simplement est à leur portée. Partant de là, s'ils n'en tirent pas des enseignements pratiques, ce n'est pas parce qu'ils ne le peuvent pas, mais bien parce qu'ils ne le veulent pas, ils n'en ont pas envie, ils estiment leur condition satisfaisante telle qu'elle est, ils s'en contentent. Quand j'abordai le socialisme en 1976, la mienne ne me satisfaisait pas du tout, et celle

à laquelle j'étais semble-t-il promis, était un réel cauchemar, d'où le passage de la théorie à la pratique, puis à l'organisation ou au militantisme. Ce n'était pas un passage obligé, c'était juste une question de cohérence, car à quoi bon apprendre quelque chose, si c'est pour ne rien en faire par la suite, ce serait stupide, or, je n'avais du tout envie d'adopter un comportement stupide ou de passer pour un idiot, j'en aurais bien trop honte.

Mais cela non plus n'a pas effleuré l'esprit de ceux qui ont fait des études, semble-t-il. Se comporter de manière incohérente dans la vie, avec les conséquences négatives qui en découlent forcément, ne les gênent pas non plus ou ils ont du mal à faire le lien, oui, c'est possible. Pourquoi ? Parce qu'ils ont étudié sans trop savoir pourquoi, alors ils n'ont retenu aucun enseignement ou si peu, qu'ils ne sont pas en mesure de comprendre ce qui leur arrive dans la vie.

Le comble de cette incohérence se manifeste par l'absence de tout idéal dans la vie. Cela se comprend facilement, quand on demeure dans le cadre étreint du capitalisme avec son lot de malheurs ou d'effets secondaires criminels, qu'on doit assumer et qu'on n'ose pas énumérer tellement ils sont terrifiants, rien que de penser qu'on y serait quelque part pour quelque chose est plus qu'inconfortable, c'est terriblement choquant, pour autant on n'en démordra pas, on préférera encore se mentir une fois de plus à soi-même, plutôt que reconnaître les faits qu'on n'ignore plus depuis longtemps, quitte à avoir eu une vie bien triste, sachant qu'on a contribué à faire le malheur de temps de gens, parce qu'on en a conscience.

Il y a surtout dans le comportement de ces couches de nantis, une grande part de malhonnêteté intellectuelle, plus qu'une incurie ou une défaillance cognitive. A leur confort matériel correspond un mode de penser confortable auquel ils tiennent, ils les ont acquis ensemble, donc ils estiment qu'ils seraient inséparables. Leur mode de vie impose que certaines conditions soient en permanence remplies ou qu'elles soient garanties sur une longue durée, or ce n'est pas toujours le cas. Mais surtout, s'il leur impose des contraintes, ils ignoreront que pour en profiter, il a fallu que d'autres s'en passent, sacrifient pour ainsi dire leur existence pour qu'ils puissent jouir de la leur. Bref, ils seront indifférents au malheur des autres en proclamant que c'est regrettable et qu'ils n'y sont pour rien.

Et bien si, ils y sont pour quelque chose, désolé. Cet argument pouvait encore prévaloir il y a un siècle en arrière, parce que les masses occidentales étaient encore très arriérées, mais plus maintenant avec tous les canaux de communication ou d'information qui existent, elles se comportent de telle sorte qu'on croit qu'elles le sont demeurées, parce que cela arrange tout le monde en occident.

Ce qui leur manque, c'est la volonté, parce qu'elles ne voient pas la nécessité de changer la société. Nous ici en Inde, on y pense chaque jour parce que c'est une nécessité absolue, mais on n'en a pas les moyens, ils sont en occident. Voyez les peuples du Proche et du Moyen-Orient, les Nigériens, les Vénézuéliens, une grande partie des peuples africains, avec tout le pétrole et le gaz dont ils disposent ces pays devraient être très riches, or ils sont très pauvres. Et bien c'est pour tous les rapports pareils. Vous, vous avez les bagnoles et vous roulez avec, eux ils ont le pétrole et ils se déplacent à dos d'âne ! Assez fait la mule !

Santé.

L'histoire peu glorieuse des vaccins - Partie 1 - Dr. Suzanne Humphries

Il suffit par exemple de changer les critères de définition d'une maladie ou d'inventer de nouveaux diagnostics pour en changer sensiblement les statistiques et démontrer «un impact positif» de la vaccination ou au contraire masquer ses effets secondaires.

<https://odysee.com/@IndependentNewsEuropeFran%C3%A7ais:d/-fr--The-Ugly-History-of-Vaccines--Part-1--Dr:c?src=embed>

<https://reseauinternational.net/de-la-variole-au-covid-lhistoire-peu-glorieuse-des-vaccins/>

Syrie.

Le Liban renvoie en Syrie des dizaines de militaires du régime déchu de Bachar el-Assad - RFI 29 décembre 2024

Des dizaines de membres de l'armée du régime syrien déchu, dont des officiers, ont été arrêtés au Liban ces derniers jours et remis aux nouvelles autorités de Damas.

La justice libanaise a en outre ordonné l'arrestation de la petite-fille de Rifaat al-Assad et sa mère pour possession de passeports falsifiés. Ces documents auraient été délivrés par les services consulaires syriens au Liban, ce qui a poussé le nouveau ministre syrien des Affaires étrangères, Assaad al-Chibani, à suspendre provisoirement toutes les activités de l'ambassade à Beyrouth.

Syrie: pour Ahmad al-Chareh, la tenue d'élections pourrait prendre jusqu'à quatre ans - RFI 30 décembre 2024

Il a précisé qu'il serait nécessaire de « *réécrire la Constitution* », une tâche qui pourrait prendre « *deux ou trois ans* », dans cet entretien avec la chaîne saoudienne.

J-C – Le barbare a fait cette déclaration à une « *chaîne saoudienne* », dans un pays qui n'a jamais eu de Constitution, tout comme l'Etat sioniste génocidaire, qui à la place dispose d'une Loi fondamentale basée sur le Coran.

Afghanistan.

C'est l'OTAN qui les a portés au pouvoir.

J-C – Ce sont les régimes occidentaux soutenus par les féministes qui ont permis à ces monstres de prendre le pouvoir en Afghanistan riche en matières premières, vous savez ces militants féministes qui se préoccupent tant du sort des femmes...

En Afghanistan, les talibans veulent murer les fenêtres qui donnent sur les cuisines - Le HuffPost 29 décembre 2024

Le chef suprême des talibans a ordonné d'obstruer et de ne plus construire de fenêtres qui donnent sur des espaces résidentiels occupés par des Afghanes, estimant que cela pouvait conduire à de l'« *obscénité* ».

D'après un communiqué publié samedi soir par le porte-parole du gouvernement taliban, il faudra désormais, en cas de construction d'un nouveau bâtiment, que celui-ci soit dépourvu de fenêtres par lesquelles il est possible de voir de près « *la cour, la cuisine, le puits des voisins et les autres endroits habituellement utilisés par des femmes* ».

Dans le cas où de telles fenêtres avec vis-à-vis existent, les propriétaires sont invités à construire un mur ou à obstruer la vue, « *pour éviter les nuisances causées aux voisins* », indique le décret.

Actuellement, les Afghanes ne peuvent plus étudier au-delà du primaire, aller dans les parcs, les salles de sports, les salons de beauté, ni quasiment sortir de chez elles seules. Une récente loi leur interdit de chanter ou de déclamer de la poésie, en vertu, comme les autres directives, d'une application ultra-rigoriste de la loi islamique. Elle les incite aussi à « *voiler* » leur voix et leurs corps hors de chez elles. Certaines radios et télévisions locales ont également cessé de diffuser des voix féminines. Le HuffPost 29 décembre 2024

Allemagne.

En Allemagne, quand la gestapo du patronat traque les "fraudeurs" aux arrêts maladie.

J-C - D'où vient la crise économique que traverse l'Allemagne, vous avez la réponse, ils osent tout.

En Allemagne, les bonnes affaires d'un détective traqueur d'arrêts maladie - AFP 29 décembre 2024

Dans une Allemagne à l'économie chancelante, l'augmentation sensible des arrêts maladie chez les travailleurs est devenue une préoccupation majeure des chefs d'entreprise.

"*Il y a de plus en plus d'entreprises qui ne veulent plus supporter ça*", explique M. Lentz, assurant recevoir jusqu'à 1.200 demandes de ce type par an, soit deux fois plus qu'il y a quelques années.

"*Si quelqu'un a 30, 40 ou parfois jusqu'à 100 jours de maladie par an, à un moment donné il devient économiquement inintéressant pour l'employeur*", ajoute le détective installé depuis 1995.

Certains patrons ne mâchent pas leurs mots, comme Ola Kallenius, directeur général de Mercedes-Benz, qui déplore que "*l'absentéisme en Allemagne soit parfois deux fois plus élevé que dans d'autres pays européens*".

Tesla, le groupe d'Elon Musk dont l'usine européenne de véhicules électriques est installée près de Berlin, a fait les gros titres de la presse en envoyant des cadres sonner au domicile d'employés absents pour contrôler la réalité de leur arrêt maladie.

Selon les données de l'OCDE, les Allemands ont manqué en moyenne 6,8% de leurs heures de travail en 2023 pour cause de maladie.

Si le détective Marcus Lentz traque les fraudeurs, attribuer la hausse des congés maladie aux seuls abus serait un "*raccourci dangereux*", souligne l'institut WSI de la Fondation Hans Böckler, liée aux syndicats allemands.

Cela revient à "*occulter les causes réellement pertinentes*", d'après Bettina Kohlrausch, directrice scientifique du WSI, qui met en avant des facteurs comme l'augmentation des affections respiratoires, des conditions de travail stressantes et un affaiblissement des dispositifs de protection sociale.

Le vieillissement de la population allemande, avec une part de plus en plus importante de personnes de plus de 55 ans dans la population active, est aussi un facteur d'explication.

Quelles que soient les raisons de cette tendance, "*elle affecte sans aucun doute*" les performances de l'Allemagne, déjà en proie à une crise de son modèle économique, déclare à l'AFP Claus Michelsen, économiste à l'association allemande des entreprises de recherche pharmaceutique (VFA).

Cette fédération avait calculé que la hausse des arrêts maladie avait entraîné en 2023 une importante baisse de la production sans laquelle l'économie allemande aurait connu une croissance de 0,5%, alors qu'elle s'est contractée de 0,3%.

Quant aux fraudeurs repérés par Markus Lentz, une part importante utilise le congé maladie pour exercer en parallèle une autre activité, explique-t-il. Comme ce mari aidant la petite entreprise de sa femme, ou celui d'employés profitant d'un congé maladie de longue durée pour rénover un bien immobilier. (Qu'y a-t-il de répréhensible là-dedans ? Rien. Ceux qui par exemple profitent de l'évasion fiscale par millions ou milliards, ne sont pas inquiétés...- J-C)